

EL PAPAGAYO

AÑO II Elche, domingo 28 septiembre 1924 NÚM. 50

TEMAS ACTUALES

La vida, cara y difícil

No es nuevo el tema que vamos a tratar en las presentes líneas; querer demostrar que los artículos llamados de primera necesidad para la vida alcanzan precios tan considerablemente elevados que relacionándolos con los medios de subsistencia con que cuentan multitud de familias (todas aquellas que de su trabajo viven), resulta una desproporción tan grande que bien se ve lo angustiosamente difícil que para ellas implica haber de subsistir, es voiver sobre un asunto ya dicho y expuesto.

Es este un tema que no pierde actualidad, pero hay época en que se hace más intenso y agudo y es entonces cuando se vuelve de nuevo sobre él, poniéndolo de manifiesto, por si los llamados a hacerlo lo abordan y lo atenúan.

Días son estos que corremos en que no es posible pasar sin hablar de esta cuestión, siempre latente. No se puede pasar sin hacerse eco de las tristes y fundadas lamentaciones de esas pobres mujeres que van al Mercado a hacer sus compras cotidianas con unos pocos reales que han ganado los suyos a fuerza de trabajo y ven cómo, ante lo elevado de los precios de los artículos que han de adquirir, el reducido presupuesto casero se empequeñece y se torna más mísero. Es esta la hora indicada para decir que el problema requiere ser abordado, sencillamente porque su gravedad así lo requiere y exige. Precisamente la ciudad atraviesa la época en que la industria alpargatera está en crisis y el campo pasa por la necesidad de las lluvias que no han llegado aún y que han de dar a los campesinos trabajo y jornales, y esto contribuye en grado sumo a agravar el mal.

Es el momento de fijarse en que se trabaja menos y en que el trabajo no está remunerado debidamente en la mayoría de los casos, motivos éstos

que puestos frente a la enorme carestía de la vida se traducen en un malestar que, no porque es sufrido y callado, es menos grave e importante.

¡Un poco de atención para este asunto, que tan digno es de atención y de remedio!



Instantánea

Los guardias municipales de ahora se diferencian en mucho de aquellos que había en tiempos del cacique, ahora tan maldito de todos, aun hasta de quienes le reverenciaron y recibieron sus mercedes. Estos agentes de ahora, van bien uniformados, no usan aquel sable feo y pesadísimo que llevaban los otros, y en cambio llevan una liviana varita con borlas que les da cierta importancia... Además, saben leer y escribir con bastante corrección y conocen, en Aritmética, las cuatro reglas.

En lo único que aquellos y estos mantenedores del orden público tienen cierto punto de contacto es en el tratamiento que dan al ciudadano que se hace merecedor de que la autoridad le amoneste o castigue.

Los guardias que ponía el cacique solían tener a veces, para las personas que tuvieran que entender con ellos, unos bofetones contundentes y estrepitosos... Estos guardias de los renovadores también «se atreven» y a veces también suelen propinar caricias de este jaez.

Y es que los de ahora, teniendo algo de guardias urbanos y aun conociendo las cuatro reglas, de que los agentes del cacique no tenían noción, desconocen, como los otros, las reglas de la Urbanidad.

JORGE DEL CAMPO.

Estómago e intestinos

CURACIÓN RADICAL CON

Gastrovanadina

DR. COQUILLAT

ELIXIR

(Fórmula ácida)

Cura la falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarreas y fermentaciones anormales.

Frasco, 4 pesetas.

Depósitos: Pérez Martín y Compañía; Martín y Durán, y Francisco Casas, Madrid.—Casa Segala, Barcelona

Se vende en todas las farmacias

POLVO

(Fórmula alcalina)

Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria), flatulencia, atonía, gástrica y estreñimiento.

C.^a pequeña, 2 pts. Grande, 3,50

DEL AMBIENTE LOCAL

La tolerancia y el abuso

No se puede ser bueno en todos los casos de la vida. Porque de la bondad de unos siempre se aprovechan otros, y a veces lo hacen con tanto desenfado y descoco, que el tolerarlo es una bobada.

Viene esto a cuento de que del público illicitano, condescendiente y bueno por demás, se ha abusado muchas veces inmerecidamente debido a su bondad y condescendencia características. No de otra manera se concibe que se llegase a dar un espectáculo tan indignante, por lo abusivo, como el que se dió el domingo en la Plaza de toros.

Era menester contar de antemano con la tolerancia de los espectadores, para ofrecerles la presencia de aquellas reses que se negaban en absoluto a la embestida y el de aquellos torerillos incapaces. No era posible que se le preparara aquella «corrida» a un público acostumbrado a no dejar sin su excitada protesta el que traten de timarle con un descaro semejante.

Pero gracias a que por esta vez la protesta se hizo prudente y discreta, sin esas violencias que suelen originar serios conflictos y la autoridad intervino con oportuni-

dad y acierto ante el abuso de la poco escrupulosa Empresa.

A nosotros nos alienta y nos anima ésta decisión de la autoridad, oponiéndose a los abusos de los empresarios de la Plaza de toros porque la consideramos muy eficaz y saludable.

Cuando un ciudadano, cansado de ser víctima de la explotación del patrono, del tendero y del casero, ponemos por explotadores, marche a distraer honestamente sus graves preocupaciones en un espectáculo público cualquiera, encontrarse con que el empresario trata también de explotarle escandalosamente, es para poner en su ánimo, por templado y ecuaníme que sea, una desesperación propensa al suicidio.

Y no es caso de que las cosas se presenten de modo que haya necesidad de enfurruñarse hasta cuando se trata de expansionar el ánimo, cuando no falta quien diga que son los tiempos que corremos, tiempos de optimismo y esperanza.

J. J. C.

D. LUIS ALMODÓVAR

Profesor de Música diplomado en los Conservatorios *Tibaud* y *Piazzini* y *Liceo Musical Berruti* de Buenos Aires, ofrece sus servicios profesionales dando lecciones de Piano, Solfeo y Canto.

Órdenes, en su domicilio calle Honda, 14, (Llano).

NOTAS

Ya nos parece haber dicho que nuestro colega «La Defensa», desde que se hizo fiel y arriscada amiga de los que mandan, no pierde medio ni oportunidad de dar rabiosos varapalos a quienes como ella lo hiciera cuando el papel caciquismo estaba en alza, disfrutaron de la amistad y del favor del cacique. Lo que no habíamos dicho es que «La Defensa» es una hipocritona de tomo y lomo que, mostrándose aliada de los renovadores, trata de hacernos creer que, por lo que toca a los caciques, ella no los quiso nunca ni para un remedio...

Sin embargo a esa publicación católica, santa y limpia de pecado, no le estaría demás un escrupuloso examen de conciencia antes de arremeter contra quienes, si recibieron amistad y mercedes del cacique y le siguen fieles, demuestran sentir en su corazón un agradecimiento muy justo que «La Defensa», veleidosa e informal, está muy lejos de sentir.

Haga, haga la cristiana y anticaciquil publicación ese examen de conciencia, que tanta falta le está haciendo, y verá como se encuentra con favores recibidos por ella del cacique, que si tratara de agradecerlos la harían tornarse, de seguro, más prudente y menos ridícula.

DICK

Gran Pensión "Levante"

y CAFÉ-BAR

ANTONIO POMARES

Cómodas habitaciones, Esmerado servicio, Pensión completa

Paseo Estación, 18, Alcázar de S. Juan
(Ciudad-Real)

Bicicletas "ALCYON" y "SENTY"

son las mejores por sus perfectos rozamientos

Modelo de turismo, de carreras, de «Vuelta Francia» a 275 pts.

Para niños, a 210 »

Todas las bicicletas garantizadas contra defectos de construcción

Gran stock de accesorios de todas clases a precios reducidos.

Representación exclusiva para la provincia de Alicante

de las bicicletas «ALCYON»

Para más informes: Agencia «ALCYON»

Plaza Isabel II, núm. 19 ◊ ALICANTE

Cansó de Llauraor

A la paloma que bóla
y al aigua que va corrent,
els conte lo que la vullc
y el póc amor que me te.

MIQUÉL DE GAÑA.

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

Gabinete de Curación, de 11 a 1

Puente Ortices, núm. 5

Balompíe

En el partido celebrado el domingo en el Stadium entre los Infantiles del Club Deportivo Europa, de Alicante, y los del «Elche», ganaron nuestros pequeños, por dos a cero.

Está llamando la atención el excelente juego que desarrollan estos infantiles del «Elche» tanto, que es de esperar que dentro de no mucho tiempo lleguen a ser unos jugadores notables.

—El encuentro entre el «Elche» y el «Eclipse», que desde hace

tiempo ha venido concertándose, se celebrará, por fin, esta tarde en el Stadium.

En este interesante encuentro se disputarán los contendientes una magnífica copa.

No es menester decir la espectacularidad que reina entre los buenos aficionados a este deporte, ante la lucha entre estos distinguidos equipos locales.

—Es muy probable que mañana se celebre un interesantísimo encuentro entre el campeón local y el «Natación» alicantino.

HOMEOPATÍA Dr. Amancio Meseguer

Profesor en enfermedades
de la matriz,
del Instituto Rubio de Madrid

Curación de toda clase de
enfermedades

Consulta todos los lunes de 2 a 5
de la tarde

Paseo Francos Rodríguez, 20

ELCHE

El Tío Róc y El Papagall

—Estem mal, tío Róc, no mos plóu y no poem sembrar.

—Pa els llauraors si que va fentlos falta ya, pero pa mosatros, els del pòble, mos fastidia sempre «el agua que parece cae de los cielos», com diu el Cató.

—Si, sempre mos pilla en carrers plens de clòts y sense baldoses, y cóm lo que huí es terra y pols ho trasforma en seno.

—Pos enguañ mos pilla la temporá des pluches—si es que te que plóure—en la Plasa de Abastos en molts trósos de paviment sense fer, por les óbres del alcantarillat.

—Ya s' arreglará tot, poquet a poquet. Hara en pavimentar la Glorieta, se pavimentará aixó de la Plasa y si ho fan del máteix material que vól el Ingeniero del Munisipi, te que ser aixó una peña

—Coma que diuen que de tan fórt s' obrirá com una mangrana.

—¿Sap que ha quirdat molt la atensió la igualdat eixa entre els gastos y els ingresos en la liquidació de les festes d' agost? Hay qui no s' explica tanta exactitut.

—Yo me pareix que sé en qué está el nivellament. Y va a ser en que en la liquidació eixa figuren els gastos de la Batalla de flórs, mentres no se diu ni chufa dels ingresos de eixe número...

—Te vosté rahó. Quisá estiga ahí el «busilis» de la igualdat de marres.

—¿Es vitat que el «Elche» s' ha desidit ya a chuar en el «Eclipse»?

—Si; ¿no veu que ya ha vengut el entrenaor?

—Vitat es. Ya ho vam dir mosatros: mentres el entrenaor no acabe de veranear, no se chuará eixe partit.

—Hara lo que es menester es que el campeón tinga el Sant de cara y guañe la copa que se van a disputar.

—¿Tan partitari eres del «Elche» que li desiches tant el triunfo?

—Hóme, se trata d' un equipo del pòble, y aun que el rival també es elchero, me fije en que sí el «Elche» perguera esta vòlta, sería una empastrá pa el crèdit del campeón ¡Qué sen diría!

—Y a propòsit del chòc del balón, ¿es vitat que el dilluns chuen el «Elche» y el «Natasió»?

—Crec que sí.

—Es que me s' ha ocurrit a mi esta idea: ¿en qui chuará Paco Gonsales, en els del «Elche» o en els alicantíns?

ANTONIO SANDOVAL AMOROS
PERITO AGRÍCOLA

Ofrece sus servicios profesionales—mediciones, particiones, valoraciones, nivelaciones, levantamientos de planos, etc., etc.

—: DESPACHO :—

Calle de Ntra. Sra. del Carmen, 19
(Casa de D. Cayetano Martínez)

ELCHE

CHILINDRINAS

El amigo D. Bonifacio

D. Bonifacio Sáinz López es un fácil, galano y distinguido poeta de Getafe, que, haciendo sonores y bellos versos, lo mismo sirve para un fregado lírico que para un barrido humorístico. Ahora mismo acabamos de leer una poesía suya premiada en los Juegos florales aquí recientes, que, a decir verdad, es un dechado en el género jocos; antes de ahora, precisamente en los Juegos florales verificados en ésta en los últimos días de 1920, tuvimos ocasión de apreciar lo mucho que que Don Bonifacio vale como poeta lírico...

Laboratorio y Farmacia

DEL

Doctor COQUILLAT

Ex-alumno de los Laboratorios del Instituto de Higiene de Alfonso XIII; Laboratorio de Microbiología, técnica Bacteriológica y Preparación de Sueros y Vacunas del Dr. Castro; Laboratorio de Análisis químico de la Junta para la Ampliación de Estudios (Director Dr. Casares); Laboratorio de análisis de Medicamentos de Dr. Fernández; Laboratorio Bio-químico del Dr. Carracido; Laboratorio Químico-Bacteriológico del Dr. Gomis; Laboratorio Químico-Bacteriológico del Dr. Maestre Laboratorio Bacteriológico del Dr. Calvín; Laboratorio Bacteriológico del Dr. Moragas; Laboratorio y Academia de Ciencias Médicas de Cataluña; Laboratorio Bacteriológico del Hospital de Santa Cruz; Laboratorio Químico de F. Huette Director Dr. Mascareñas); Instituto Químico-técnico; Instituto Ibis.

Análisis de Sangre, Orinas, Esputos, Jugo Gástrico, Leche, etc.

Depósito de Medicamentos modernos y Especialidades farmacéuticas

Por cierto que por entonces pudimos también notar que nuestro hombre es un hábil y concienzudo... ¿cómo lo diremos? un hábil y concienzudo... versificador, que sabe trasladar e incluir maravillosamente a los trabajos que él firma, pensamientos, imágenes y hasta versos enteros, de las inspiradas composiciones que por lo visto le son más gratas y admiradas.

Nada, que D. Bonifacio Sáinz López, de Getafe, es todo un cultivador del verso más o menos «original e inédito». Nosotros no queremos desaprovechar la oportunidad que nos brinda la reciente lectura de su poesía premiada como ya hemos dicho, en los Juegos florales, para testimoniar nuestra profunda admiración hacia este original rimador... y arrimador del ascua del trabajo ajeno a la sardina del suyo.

W.

Copias a Máquina
se hacen en la Redacción de este semanario

Barrio del Puente Nuevo

Junto a la fábrica de Campello y Vicente)

ECOS

El lunes falleció a los 72 años de edad, el respetable señor don Manuel Torres Ceva.

Al entierro, que se celebró en la tarde del mismo día y que fué presidido por Don F. Galán, Don Antonio Soria, D. Lorenzo Torres y D. Aristides Botella, hijo político del finado, acudió numerosa y distinguida concurrencia.

Reciba la familia del muerto nuestro sincero pésame,

—Mañana dará D. Ginés Ganga en «Coro Clavé» la última de sus anunciadas conferencias, y que, como se sabe, versará sobre el tema «Ausencia de feminidad en España: análisis de los tipos españoles en la Historia, Literatura y Pintura».

Teatro Kursaal

En este coliseo actúa con gran éxito la compañía de dramas y comedias Klein-Alegre, que tenía anunciada para anoche «El caudal de los hijos» y «La real gana».

Imprenta Marcial Torres, Joaquín Costa, 10.-ELCHE